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PARTICIPARON EN LOS CARNAVALES 

Definitivamente los getafeños parece que gustan cada vez más de los carnavales y del espíritu lúdico y desin
hibidor que les caracteriza. El buen tiempo que este año nos ha premiado por estas fechas, ha permitido además 
que fueran muchos más los getafeños que este año se lanzaran a las calles disfrazados de los más variados persona
jes, las más de las veces con disfraces caseros, no por ello menos imaginativos. 

Desde el mismo día en que Matías Muñoz, poeta, integrante del colectivo « 13 de Fuego», llamara con su 
pregón a los getafeños a disfrutar de la fiesta y el jolgorio, se sucedieron por todos los barrios fiestas de disfraces y 
concursos, hasta llegar al miércoles de ceniza, en el que miles de personas acompañaron el cortejo fúnebre de la 
sardina, desde la Plaza de la Constitución hasta su triste morada, en la Plaza de las Provincias. 

El concurso de murgas y chirigotas, convocado este año por segunda vez, tuvo una nutrida participación. De 
los 17 grupos que se presentaron, el jurado eligió como los más inspirados a la murga Jamacuco, que por las calles 
fue cantando su letanía: «Getafe, Getafe / me vas a matar / todo levantado / y sin terminar, / Getafe, Getafe / me 
voy a morir / con tanto agujero / y tanto adoquín. ■ 
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GET AFE no comparte necesariamente el crite
rio de sus colaboradores en los trabajos publica
dos en estas páginas. La opinión de esta revista se 
expresa únicamente en las editoriales. La 
dad de criterios reflejada en las colaboraciones 
ruadas responde a nuestro deseo de mostrar la 
mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros 
lectores. 

Editorial 

UN SITIO PARA EL COCHE 

Si hay un símbolo definitorio de la 
idiosincrasia de las civilizaciones 

modernas, ese probablemente sea el 
automóvil. Ninguna gran ciudad, en 

cualquier parte del mundo
., 
se ve 

privada de la presencia 
multitudinaria de miles de vehículos 

que día a día hollan sus calles y 
avenidas. 

En la mayoría de los casos, el 
parque de automóviles ha crecido 

deprisa, muy deprisa, desbordando 
la propia capacidad de las ciudades, 

imponiendo su presencia en todas 
partes de una forma brutal, sobre 

todo en los cascos antiguos, con 
calles más para el paso de los 

peatones y, en todo caso, de 
carruajes ya en desuso. 

Getafe no se ha librado de esta 
tónica, como de otras tantas 

todavía sufrimos sus habitantes. 
enorme parque de vehículos de 

nuestra ciudad supera con mucho su 
propia capacidad para absorberla, 

como consecuencia de un 
planeamiento que, como en tantos 

otros aspectos, descuidó las 
necesidades presentes y futuras de 

los getafeños. No hay espacio 
suficiente para aparcar. 

De ahí que las posibles soluciones 
que se plantean a este problema 

sean difíciles de realizar. La fórmula 
de los aparcamientos subterráneos, 

que se están generalizando en 

muchas poblaciones, grandes y 
pequeñas, aportan soluciones 
técnicas que permiten solucionar el 
problema, siempre y cuando la 
construcción de esos aparcamientos 
sea técnicamente posible y 
económicamente aceptable. El 
Ayuntamiento ha decidido apoyar 
firmemente esta fórmula, 
eliminando la repercusión del coste 
del suelo sobre las plazas de 
aparcamiento mediante la 
cesión del uso del suelo por 
períodos de entre 50 y 7 5 años, lo 
que, proyectado sobre el precio 
medio por el que están saliendo las 
plazas de aparcamiento, supone una 
repercusión de 12.000 pesetas al año 
en el caso de la concesión más corta, 
es decir, 50 años. Con un mínimo 
de equidad, realmente no puede 
decirse que salga caro un 
aparcamiento privado. 
No obstante, los aparcamientos 
subterráneos no son la solución 
definitiva. Habrá que procurar que 
en el futuro se tenga en cuenta 
siempre la necesidad de terrenos no 
sólo para la vivienda en sí, sino para 
todo el resto de instalaciones 
colectivas que sus propietarios 
pueden tener. Y por supuesto, 
buscar terreno que permita ir 
paliando el déficit de espacios 
públicos de distinto uso, incluido el 
espacio para el coche. 
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1nión 

SECT III: L FI 

Se cumplen ahora 8 años desde que la joven cor
poración municipal nacida de las urnas en las elec
ciones del año l 979 decidiera apoyar el nacimiento 
del Sector lll. Fue ei Ayuntamiento en su conjunto 
y especialmente el Partido Socialista quien recogió 
las propuestas de aquel incipiente movimiento coo
perativista de Getafe. aceplando el desafío de poner 
todos los medios necesarios para hacer realidad el 
deseo unánime de meJorar la calidad de vida en base 
a un nuevo concepto de la ética y del urbanismo. 

Al estar prácticamente reccpcionada la urbaniza
ción general y prevista la de las urbanizaciones inte
riores, podemos decir que los objetivos han sido 
cumplidos. Se acaba por tanto una primera etapa en 
la gestión del Sector ll1 y comienza una segunda 
podemos denominarla de terminación y consol 
ción de este importante barrio cuyo techo residen
cial será de 6.000 viviendas aproximadamente. es 
decir 22.000 personas. 

Hay que resaltar en primer lugar la gran noción y 
confianza en las ideas asociativas y el cooperativis
mo de los vecinos y trabajadores de Getafe. creando 
un proyecto de gran envergadura. único en España 
en esta materia por su gran dimensión, en el cual 
han trabajado, no sin dificultades. coordinadamen
te. 9 cooperativas con sus correspondientes juntas 
rectoras al frente. 

U na experiencia de esta envergadura ha sido po
sible en Getafe debido a las características de nues
tra población. eminentemente industrial, de un ni
vel económico y social medio. de clara vocación 
progresista y corÍ un gran deseo de elevar su calidad 
de vida. 

Debo destacar en segundo lugar el nuevo modelo 
urbanístico a gran escala. En este planteamiento se 
ha tendido hacia la eliminación de los criterios es
peculativos por otros de valoración y racionaliza
ción. Se han dimensionado una infraestructura ade
cuadas al proyecto con las calles y aceras centrales 
anchas, siendo las calles interiores mucho más es
trechas, pero exclusivamente para el acceso residen
cial. 

Al contrario de lo que ocurría antes de 1979. en 

GRUPO SOCIALISTA 

L 

este el más estricto 

s 

miento fundamentalmente en 
respecta a cesiones de suelo al Ayuntamiento. 
va a permitir que exista sucio para hacer los 

equ1riarrnc:ntos que se necesitan (educación, salud, 
comercial) y justo allí donde se 

necesita, contrario de lo que desgr·ac1aclan1er1te 
ocurre en el centro urbano, en el que 

en el extrarradio para 
a la avaricia de los promoto-

pcriTi.cab;!;,1;;,C de las anteriores 

ne a plantear 
llevar su cesión 
de equipamiento 
lo para viales y equ1riarnré:ntos 
puesto fórmulas 
pias. 

Finalmente debo constatar que el proceso y la 
ha sido dura y conflictiva. Han existido con

frontaciones serias con diferencias de criterios mu::,, 
señalados sobre todo en cuestiones de Dlémearr11er1-
to. proyecto y calidad de las obras. en 
otros casos han existido acuerdos unánimes sobre 
todo en la salida financiera solución a las expro
piaciones y al 6. 0 cinturón. cualquier caso no es 
difícil de entender que aún existiendo el objetivo co
mún de sacar el proyecto, cada cual juega el 
de la entidad o institución que rP1�rPcP1nt<> Es 
que sin ser en exclusiva, la misión 
to es el de exigencia de cumplimiento 
guro;;1dad, etc. y que aún a riesgo de 
personas considerado np,r,�trnc,mPnÍP es 
indudable que tenido un positivo en la 
calidad de la urbanización, se irá completando 
>'nr,�cnc,-,n,� ~�•" de equ¡¡:>an11entcis hasta consolidar 

los barrios más modernos de 

Concejal de Urbanismo 

GRUPO COMUNISTA 

HAY QUE HACER FUTURO 

Vengo comentando en repetidos artículos. tanto se definiese que dichos carriles fuesen para autobu-
dc esta revista como en otros medios de comunica- ses. No sin antes denunciar lo siguiente: ¿cómo se 
ción, la smrazón de muchas de las cosas que se ha- puede permitir que se haya hecho un proyecto de 
cen en este ayuntamiento. ya que carecen de lógica desdoblamiento de la Carretera de Toledo, que an-
al no dar respuesta ni a las demandas ni a las pers- tes de terminarlo ya se esté planteando, como así es 
pcctivas de futuro de nuestro pueblo. Insisto en ello, en realidad. que no sirve'/ i,Qué estudios se hicieron 
porque no hay Pleno o Comisión de Gobierno. que para que dicha obra valorada en cientos de millo-
no aparezca algo nuevo en este sentido. ncs. no dé soluciones ni a lo inmediato') Cuando 

Las cabezas pensantes, tanto políticas como téc- una obra de esa envergadura tendría que haber sido 
nicas del Ayuntamiento. Comunidad Autónoma o proyectada en base a los niveles de crecimiento de 
Ministerios no pueden. nosotros no podemos per- población de estas zonas, datos sobre incrementos 
mitirles, el lujo de hacer cosas como '.as están ha- de coches por habitantes, etc.. que hubiesen permi-
ciendo, desde un concepto coyunturalista sin pers- tido hacer un proyecto que solucionase e! problema 
pectivas de futuro. suponiendo esto un derroche por un tiempo no menor a l 5 afios. 
económico importante así como un freno a las de- En cuanto al cerramiento de la vía férrea, estando 
mandas más consecuentes sobre dichos lemas. al de acuerdo en evitar por todos los medios. que se 
plantearse después desde un punto de vista electora- produzcan accidentes, pero sin tirar dinero. Se tra-
lista. la no conveniencia de derribar o sustituir en ta. corno planteamos el Grupo de Concejales del 
un corto espacio de tiempo. algo que ha costado un P.C.E. de definir qué queremos hacer con una vía 
montón de millones. que pass por el centro del pueblo, separándolo físi-

Este e, el caso del desdohlamiento de la Carretera camentc en dos. "'\uestra propuesta es, el enterra-
de Toledo y del cerramiento de la vía férrea de Ma miento de !as vías en todo el recorrido de Getafe. 
drid-Badajoz. Lna definido esto y, en la medida que la enver-

En el caso de la Carretera de Toicdo cuando toda- gadura de la obra requiere un plazo de tiempo im-
vía están rematando los detalles. en el último pleno poríante. dacdo soluciones a los problemas que se 
se aprobó la petición al MOPl_; de que se proyecten presenter;, sin tirar el dinero: como pueden ser una 
y ejecuten dos carriles nuc\os: uno rn cada sentido. ·,alla rwís sencilla. no con carácter definitivo. y un 

En cuanto al vallado de la vía férrea. en el tramo paso elevado de peatones en esa zon2, que 
donde se están produciendo los acc:dentes, se a pro pueda ser utilizado en otro sitio. 
bó un presupuesto de J5 millones para el mismo. Por todo ello. vengo insistiendo eonstantemen-

Pues bien. tanto Ui1 punto como oti,) ,an en la !i- te. que no se trata de hacer por hacer. de mover el 
nea de lo que denunció en la intrnducción de este ct'ÍO para que parezca que andas. Se trata de andar 

de verdad. de sentar las bases de la configuración 
por lo que el Grupo de Concc_¡ales del P.C.E. de un pueblo mejor en todos los órdenes. Es en ese 

aunque apoyamos la moción respecto a la Carretera sentido en el que el P.C.E. estamos enfocando la 
de Toledo. complementándola con la moción que alternativa programática de IZQU íERDA L l'-<1-
ya hicimos en el pleno anterior sobre la eliminación DA C,elaíe 11 1 
de los puntos ciegos (Aristraín. Cruce de Vi!la,erdc Adolfo Gilaberte 1 
y Orcas!las). planteando también_ 

que en la petición 
-------··- ··--�-�

--,::��-
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Concejales P.C.E. 
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LASAPASHOY 

Entendiendo el carácter reivindicativo 
por el cual se crearon las asociaciones de 
padres de alumnos, que en su momento 
tuvieron un gran cometido social, hacia el 
modelo de enseñanza y con la calidad que 
se pretendía hacer o conseguir. 

Con la actual legislación al respecto 
(LO.DE) aunque no. todo lo bueno que 
deseáramos, participan Asociaciones, pa
dres, alumnos y profesores, 

Hasta aquí hemos conseguido llegar 
hasta el momento las Asociaciones padres 
de alumnos, pues el cometido que éstas 
ocupaban principalmente lo han asumido 
actualmente los Consejos Escolares, que 
son los que tendrán que velar por la cali
dad y la forma de enseñanza de nuestros 
hijos. 

Con esto no pretendemos decir que las 
A,P.A.S. tengan que desaparecer de las 
estructuras de la comunidad escolar, sino 
que deben de meditar su actual situación 
tratándose de adaptar a la nueva situa
ción, si en un principio su labor fue prin
cipalmente reivindicativa y cultural, 
pensamos que la nueva orientación de las 
AYA .S, debe de dirigirse sobre el tema 
de la cultura. 

Tenemos que ser capaces de conseguir 
que la calidad de vida individual de cada 
uno, revierta por medio de la cultura en un 
aumento de la calidad de vida social del 
coniunto de la comunidad esc(;lar. Todo 
esto debe de llevarse a cabo sin intromisio
nes en el actual sistema educativo, puesto 
que éste tiene sus propias estructuras so
ciales y profesionales, 

Nosotros los A.P.A.S,, entendemos que 
uno de los caminos a seguir es el de saber 
educar fuera de las horas de clase, con el 
fin de conseguir nuestro nuevo objetivo, 

Pensamos que uno de los métodos es la 
utilización de las aulas, una vez que los 
profesionales del sistema educativo han 
terminado su misión diaria. 

El objetivo primordial es el tratar de 
educar a nuestros hijos por medio de acti
vidades recreativas, con el fin de hacerles 
entender que tal y como está constituido 
hoy en día el tiempo libre, hay que tratar 
de utilizarlo de la manera más enriquece
dora posible a través de nuestros propios 
medios y recursos. tratando de no entrar 
de lleno en el juego de la actual sociedad 
consumista en la cuaJ nos encontramos, 
véase la «televisión» o ciertos tipos de re
vistas. En definitiva. y aunque reconoce
mos que es casi imposible salimos del sis
tema, debemos tratar de evitar la actual 
sociedad consumista la cual a la vez se en
cuentra llena de prejuicios. Las alternati
vas que proponemos pueden ser las si
guientes: 

Ofrecer una baraja de actividades cultu
rales y recreativas. 
Contar con la colaboración de personas 
adultas que estén interesadas en el tema, 
Ofreciendo talleres educativos. 



Estimular al mño para que part1c1pe 
aportando y estimulando su propia ini
ciativa. 

- Con educadores de calle.

Pensamos que por este camino es por el
que deben de dirigirse actualmente las 
A.P.A.S. 11 

Jesús Fernández Villena 
Presidente A.P.A. Colegio S. Isidro 

EL SABER, 

GRAN DESCONOCIDO 

Aprender, llegar a poseer una mínima 
cultura, siempre ha sido mi mayor ilusión. 
Nunca tuve oportunidad de poder ir al co
legio, de coger un libro y leer, simple y 
sencillamente leer. Primeramente, no ha
bía escuelas, la cultura era un «lujo», algo 
que sólo poseían las familias adineradas, y 
ellas tenían sus propios profesores, lpara 
qué se iban a preocupar en hacer colegios? 
Cuando era niña vivía en el campo, apar
tados del pueblo y aunque hubiera vivido 
en él, no había escuelas como he dicho an
tes, estaban en pueblos más grandes, en 
ciudades. 

Después empecé a trabajar sin saber 
inadal; e·sto me deprimía en todo momen
to, yo no era nadie porque no tenía nada 
con lo cual poder defenderme, me cerró 
muchas puertas, no podía desempeñar 
algo útil ni para la sociedad ni para mí, 
para mi satisfacción personal, era una per
sona insegura, con miedo. 

Poco a poco fui aprendiendo a conocer 
algunas letras, alguien de mi familia, algún 
amigo se preocupó de ello, el resto lo hice 
yo sola, leyendo, pero nunca un libro, esto 
estaba muy lejos para mí. Leía revistas, le
treros, propaganda, pero a veces no conse
guía enterarme del todo, me quedaba a 
medias. 

Me casé formé una familia y empecé a 
oír que existían colegios para adultos. 
iQué vergüenza!, pero era una vergüenza 
triste, no me sentía capaz de enfrentarme a 
algo desconocido, a gentes desconocidas; 
no puedes relacionarte con la gente cuan
do no has aprendido cómo hacerlo, tienes 
miedo a meter la pata, a no saber qué de
cir ... ia tantas cosas! Pero la gente mis hijas 
sobre todo y ante todo, me animaron y me 
animan, ino me dejan faltar un día! 

Por fin me decidí y he comprobado que 
realmente no soy la única, entre todas nos 
animamos para salir adelante, felizmente 
si nos equivocamos, pero estamos a gusto. 

Ahora puedo coger un libro y leer, pue
do hacer ejercicios de matemáticas; tam
poco pretendo saber raíces cúbicas ni co
sas así, ni aprender idiomas. Sólo lo que 
sé, lo que ahora sé, que ya no me va a ser
vir para conseguir un puesto de trabajo, 
pero me sirve, y en esto me uno a mis com
pañeros, para ser más feliz, para realizar
me, para vivir siempre con ilusión y no 
pensando que te· toque la lotería para po
der comprarte muchas cosas. Es mucho 
más importante algo que no se compra ni 
se vende, la cultura y nuestra felicidad per
sonal. 

Y desde animo para vencer mie-
ve·rgüenzas si los tenéis, seguir 

aa1c:rnme por vosotros mismos. 
Dolores Ruiz 
Programa Alfabetización 

ALIANZA POPULAR 

•• Y SON LAS DOS ULTIMAS 

En estos últimos días hemos vivido 
dos consecuencias más de la gestión que 
el partido socialista está realizando: el 
cierre del pequeño y del mediano empre
sario en nuestra Comunidad, y el proble
ma de la devolución del exceso cobrado 
en la Contribución Territorial Urbana. 

El primero de ellos es ya antiguo en 
nuestro pueblo. Desde las diferentes al
ternativas políticas se ven las consecuen
cias de las decisiones de maneras distin
tas. Alianza Popular votó en contra de la 
forma en la que se aprobó la instalación 
del Centro Comercial de Mercasa en el 
Sector III, y no por no estar de acuerdo 
con la creación de este tipo de centros co
merciales, sino porque considerábamos 
que no se salvaguardaban de manera su
ficiente los intereses de estos pequeños y 
medianos comercios que representan la 
única forma de vida de muchas familias 
de nuestra localidad. Y el problema con
tinúa y se agrava día tras día porque no 
se ponen en marcha las medidas protec
toras necesarias para que los más débiles 
de este sector de enorme importancia y 
de enorme competitividad, pueda sobre
v1v1r. 

El segundo es nuevo, pero no por ello 
no criticado ya por grupos políticos en la 
oposición, como Coalición Popular. Los 
incrementos en la Contribución Territo
rial Urbana aprobados en nuestro ayun
tamiento por el gobierno socialista, con 

la oposición de los otros grupos políti
cos, son sólo una muestra más de la polí
tica de presión impositiva que el PSOE 
está desarrollando desde su llegada al po
der. Y el problema no es la cantidad de 
dinero cobrado sino el uso en beneficio 
de los servicios que se prestan; aquí está 
la falta de paralelismo entre el esfuerzo 
de todos para aportar tal dinero a las ha
ciendas públicas y el uso que sus gober
nantes hacen del mismo, nunca nadie 
tuvo más y, comparativamente, hizo me
nos. 

El Ayuntamiento ds:: Getafe debe de
volver los aproximadamente 280 millo
nes cobrados en exceso a sus ciudadanos 
y debe hacerlo de manera inmediata, de
terminando, por los datos fiscales que 
posee, las cantidades correspondientes a 
todos y cada uno de los contribuyentes. 
Pero no debemos olvidar que al hablar 
del «ayuntamiento» estamos hablando 
de «todos», y no de los «que cobraron de 
más», por esto debemos articular las me
didas mejores para que dicho dinero sea 
devuelto a los que lo pagaron sin que 
sean éstos mismos los que lo sufran, por
que desgraciadamente una vez más nos 
veremos obligados a pagar entre todos 
los abusos en lá gestión política de unos 
pocos. ■ 

Jesús C. Esteban Pérez 
Portavoz de Alianza Popular 

GRUPO POPULAR-PDP 

QUE NOS DEVUELVAN EL DINERO 
DE LA CONTRIBUCION 

La contribución territorial urbana, en el ex
ceso cobrado por el Ayuntamiento de Getafe 
tendrá que ser devuelta a los vecinos que han 
pagado la misma, y en muchos casos con re-

Tribunal Constitucional ha sido claro y 
contundente al declarar anticonstitucional el 
incremento superior al 20 por 100 sobre este 
impuesto, y como Getafe durante los años 
1985 y 1986 ha cobrado 7 y 8 puntos por enci
ma de este límite, ahora tiene la obligación ine
ludible de devolver las cantidades indebida
mente percibidas. 

Por esta razón, y en nombre del PDP, parti
do por el que fui elegido en las últimas eleccio
nes dentro del Grupo Popular, presenté en la 
sesión plenaria del Ayuntamiento correspon
diente al presente mes, una propuesta para que 
la Corporación tomara el compromiso de de
volver el dinero cobrado de más a los getafen
ses, y que puede cifrarse en unos 300 millones 
de pesetas. 

No sólo pedí la devolución de las cantidades 
recaudadas inconstitucionalmente, sino los in
tereses generados por las cantidades cobradas 
de más, y que pudieran superar los 25 millones 
de pesetas. Todo ello en justa proporción con 
la actuación municipal cuando un vecino se 
retrasa en el pago de los impuestos, que grava 
éstos con el 20 por 100. 

Inciuso, ante la posibles dificultades econó
micas, porque en esta devolución se hiciera a 
través del descuento en el recibo de este año. 
bien entendido que reducido el mismo al tipo 
del 20 por 100 y no al 28, como ha sido fijado. 

Las propuestas formuladas fueron rechaza
das por los votos de los socialistas y aliancistas 
(AP), quienes aprobaron, conjuntamente, es
perar a las negociaciones existentes en la Fede-

ración de Municipios, rechazando el acuerdo 
de compromiso que les propuse. 

Las «plus valías» de Carrillo 

Como afirmé en el anterior número de este 
«boletín» no era necesario cometer un presun
to delito de los tipificados en el Código Penal 
para evitar una injusticia social, cual era el que 
los vecinos de la zona de la Alhóndiga, Arbole
da y calle Madrid tuvieran que pagar unas plus 
valías que correspondía pagar a una construc
tora y que posiblemente por negligencia, desi
dia o, intencionadamente, al final revertía en 
los vecinos. 

Prosperó una de mis propuestas, la de 
subvencionar a cada uno de los vecinos con 
una cantidad igual a la que hubieran tenido 
que pagar por no haberlo hecho la construc
tora. Y esta propuesta contó con el informe 
favorable del interventor; ese informe que 
no fue capaz de emitir para la propuesta de 
comisión de un presunto acto delictivo, for
mulado por el delegado de Hacienda y Poli
cía Municipal. 

Pero en todo este «affaire», lo que resulta 
preocupante es que los socialistas se opusie
ran a que el Ayuntamiento ejerciera la acción 
popular contra Construcciones Carrillo, en 
las personas de sus representantes jurídicos, 
por presunta estafa con el impago de las plus 
valías que ahora pagarán los vecinos afecta
dos, aunque sea con el dinero del pueblo por 
la subvención municipal. 

Esta negativa huele mal. ■

Sebastián Carro Sánchez 
Portavoz del PDP y Grupo Popular 
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EL CARRO 

Hace ya mucho tiempo que desa
pareció de nuestro horizonte urba
no-campesino la idílica imagen 'del 
carro cargado de repollos, coliflores 
e inevitables alcachofas. El progreso 
deterioró su probada utilidad en si
glos anteriores y, si hoy, se registra 
una huella de su paso, arrastrado to
davía por el no menos idílico tiro de 
sangre, ocurre con motivo de la lle
gada de polvorientos titiriteros, pro-· 
vistos de un muestrario de prodigios 
que encandila al personal, por un 
módico precio, en algunas plazas del 
pueblo. 

A mediados de febrero, unos de 
estos comediantes de la legua, que 
anunciaban la mujer embarazada 
por decreto y el niño de píos pensa
mientos, que estudia y no hace huel
gas, antes de partir con sus bandero
las desteñidas, sus resquebrajados 
tambores y sus músicas de ocho al 
cuarto, para la feria electiva que se 
anuncia en junio, liberaron a cuatro 
mulas tordas de la carga de un viejo 
carro que arrastraban y lo abando
naron en Getafe. Los «artistas» desa
parecieron y los cascabeles de sus ca
ballerías sonaron alegres como un 
carillón de la marcha de los Cien Mil 
Hij'os de San Luis. El carro quedó en 
la villa, desvencijado y gruñón por el 
roce continuo de las ruedas contra el 
eje. Algunos vieron en esta blasfe
mia de metales un oráculo profundo 
o un clamar contra el cielo de signi-

José Alarnes 

INFORTUNIO 

ficados oscuros. No supieron que 
este sinsentido que mana de sus en
trañas se explica con dos populares 
refranes: «Carro que chirría, ladra» 
y «Carro ladrador, poco mordedor». 

Si es cierto que se piensa construir 
al aire libre un «Museo de Carrozas» 
en la Plaza de las Carretas, conven
dría ingresar este ejemplar en su ca
tálogo con el siguiente rótulo: «Ca
rro del Infortunio», y entre parénte
sis: «Oblonga cuádriga titiritera». 
Así se evitaría el lamentable y ruido
so espectáculo de los desaprensivos 
que giran sus ruedas para emitir la
dridos desacompasados. No asustan 
a nadie, pero molestan al vecinda
rio. También se evitaría su irrepara
ble pérdida (ya se perdió el manto de 
doña Romera, la edición príncipe de 
las obras de Vagineta do Carallo, la 
torre gemela de la iglesia de la Mag
dalena, un poemario de Silverio 
Lanza, algunas obras premiadas en 
antiguas exposiciones, etc., etc.). El 
día de mañana, la futura conciencia 
públíca condenará nuestra desidia si 
no recuperamos a tiempo este vene
rable vestigio de un pasado bien pa
sado, desde el punto de vista del de
sarrollo de las ciencias. Si no lo ha
cemos, ·¿qué sucederá con la triste fi
gura de este infortunado carro, si 
continúa en plena vía -o zanja- pú
blica, para siempre desenganchado 
del tiro de las buenas mulillas que lo 
llevaban de feria en feria? 1111 

TRIBUTOS MUNICIPALES 

IMPUESTO MUNICIPAL .DE CIRCULACION DE VEHICULOS 

Estamos en el período voluntario de pago del Impuesto Municipal 
de Circulación de Vehículos correspondiente al año 1987, que finali
za el próximo 31 de marzo. 

El pago de los mencionados recibos se podrá realizar en cualquier 
oficina de las Entidades Bancarias de Getafe, presentando para ello a 
efectos de valoración la documentación enviada al domicilio del con
tribuyente. 

Pasado el día 31 de marzo, sí no se hubiese satisfecho la deuda 
tributaria, se expedirá el título que llevará aparejado ejecutiva, ini
ciándose el procedimiento de apremio con un recargo del 20% del 
importe de la deuda. 

Si por cualquier causa (Deterioro, extravío, etc.), no tiene en su 
poder la documentación necesaria en el momento de presentarse en 
la Entidad Bancaria para el pago, en los Servicios Fiscales de esta 
Delegación de Hacienda se la facilitaremos nuevamente. 

Para cualquier aclaración o consulta, nos tiene a su disposición, 
de 9 a 13 horas, en los Servicios Fiscales de esta Delegación. 

No lo olvide: El 31 de marzo es el último día. ■

OTROS TIEMPOS 
Pedro Pingarrón 

EL DESPERTAR 

DEL OBRERO (1916) 

Con objeto de defender la dignidad 
y mejora social del trabajador, en la 
democracia han nacido o resurgido 
movimientos o sindicatos que luchan 
por tan natural derecho. 

En Getafe, dentro del sector agríco
la nos llama la atención, siempre re
montándonos a «Otros tiempos», la 
constitución de una sociedad de obre
ros agricultores y horticultores, en 
abril de 1916 bajo el nombre de «El 
Despertar del Obrero». 

Estaba domiciliada en la calle Tole
do, n.º 20 y tenía como fin principal 
expresado en su reglamento, conse
guir la mejora de la condición moral y 
material de sus asociados. Para ello, 
velaría con todos los medíos raciona
les y lícitos, procurando aumentar el 
poder adquisitivo de sus asociados, 
evitando que la jornada de trabajo 
fuese excesiva, e impidiendo que los 
patronos maltratasen a sus asalaria
dos. 

Los miembros de «El Despertar del 
Obrero» lógicamente tenían unos de
rechos y unas obligaciones. Debían de 
pagar 25 céntimos semanales dedi
cando cinco céntimos a un fondo para 
el gasto de los funerales y entierros, 
que sufragaba la sociedad. También 
corría a cargo de la sociedad, el jornal 
de aquel socio que por defender los 
acuerdos de la misma perdía su puesto 
de trabajo. Abonando dos pesetas dia
riamente durante cuarenta días pro
rrogables por decisión de la asamblea 
general, a aquéllos que se accidenta
ran quedando impedidos para traba
Jar. 

«El Despertar del Obrero», fue or
ganizado por la «Sociedad de albañi
les y similares de Leganés» si bien se 
inspiró en el espíritu de la Unión Ge
neral de Trabajadores de España. 

Pronto se notó en Getafe la activi
dad del ente que nos ocupa, ya que se 
inició su marcha en abril de 1916, en 
junio del mismo año convocaría una 
huelga de obreros agricultores y horti
cultores extendiéndose dos días para 
los primeros y cinco días para los se
gundos. En esta fecha existían en 
nuestro pueblo, 250 trabajadores del 
campo, de los que 97 se negaron a 
participar en la huelga, ascendiendo 
el número de huelguistas a 153. Los 
obreros agricultores recibían diaria
mente dos pesetas y cincuenta cénti
mos y los horticultores dos pesetas y 
setenta y cinco céntimos. Consiguien
do elevar en cincuenta céntimos dia
rios el precio de sus salarios, gracias a 
las reivindicaciones canalizadas por 
«El Despertar del Obrero». ■



LA DELEGACION DE CULTURA 

Y LA COMUNIDAD PROMUEVEN 

UN DEBATE NACIONAL 

SOBRE LOS CENTROS CIVICOS 
Justo este último fin de semana, los días 13, 14 y 15, el Centro Cívico Juan de la 
Cierva ha acogido a monitores, directores y políticos de 30 municipios españoles 
reunidos en torno al fenómeno de los centros cívicos, lugares que en muchas ciudades 
españolas han servido para posibilitar el desarrollo de multitud de actividades sociales y 
culturales. Paco Díaz, Concejal Delegado de Cultura, nos cuenta en esta entrevista el 
objetivo de este encuentro y la situación de los centros cívicos. 

Las jornadas, al cierre de 
esta edición, contaba con la 
presencia confirmada de 
importantes personalida
des de este ámbito, como el 
Consejero de Cultura de la 
Comunidad, José Luis 
García Alonso; de J ordi 
Borja, Teniente-Alcalde de 
Barcelona y Presidente de 
la Comisión Municipal de 
Descentralización y Parti
cipación Ciudadana; Nuria 
Gispert, Directora de Ser
vicios de Centros Cívicos 
del Ayuntamiento de Bar
celona y responsables de 
centros cívicos de Zaragoza 
y de Getafe. El encuentro, 
que partió de una iniciativa 
de la Delegación de Cultu
ra del Ayuntamiento de 
Getafe, ha estado organiza
do por el propio Ayunta
miento y la Consejería de 
Cultura de la Comunidad 
de Madrid. 

-Paco Diaz, Concejal de
Cultura del Ayuntamiento 
de Getafe. ¿'Qué se pretende 
con estas jornadas? 

-«El objetivo fundamen
tal de las jornadas ha sido 
dar a conocer la experien
cia de los centros cívicos de 
Getafe, contrastándola con 
otras experiencias socio
culturales, fundamental
mente con la pionera, que 
es la de Barcelona, que fue 
la primera que puso en 
marcha los centros cívicos 
como una forma de abrir 
una vía posible de desarro
llo y puesta en práctica de 
proyectos destinados a pro
mover y satisfacer las nece
sidades socioculturales de 
la población. 

Otro objetivo funda
mental es conseguir de la 
administración autonómi
ca y central un mayor 
apoyo para estas experien
cias de la misma forma que 

Francisco Díaz, 
Concejal de Cultura 

se apoya a las U niversida
des Populares». 

-¿crees que el movi
miento de centros cívicos y 
su experiencia es superior 
al de fas Universidades Po
pulares? 

-«Sí, es más rico, sobre
todo porque integra al vo-
1 untariado, dado que el ve
cindario se integra y ense-

ña, teniendo como única 
perspectiva de "recompen
sa", si es que así se le puede 
llamar, el reciclaje en. nue
vos cursos de preparación 
en diferentes monitorías. 
Esto es importante sobre 
todo porque además los 
presupuestos son tremen
damente inferiores en los 
centros cívicos que en las 
universidades populares». 

-¿'Esto puede reflejar
también que los resultados 
sean menores en los cen
tros cívicos que en fas uni
versidades, dado que en es
tas predominan los moni
tores profesionales? 

-«No tiene por qué ser
así necesariamente. Por 
ejemplo, la escuela de 
adultos de Getafe comenzó 
en el año 83 prácticamente 
con más amas de casa que 
titulados dando clase. Ac
tualmente la situación es a 
la inversa, hay más titula
dos que amas de casa dan
do clase. Y además los cur
sos de reciclaje ha fav•oreci
do la mayor preparación de 

los monitores volunta
nos». 

-¿Existe una gran diver
sidad de modelos de cen
tros cívicos? 

-«Evidentemente. Hay
centros cívicos que se pare
cen más al prototipo de 
Centro Municipal de Cul
tura, sobre todo en Madrid. 
También influye decisiva
mente la idiosincrasia de 
cada uno de los barrios en 
donde están ubicados y del 
equipo que los dirije, lo que 
conlleva a modelos dife
rentes, pero con un conte
nido de fondo semejante. 
Esto tiene de 'bueno que 
responde al asociacionis
mo del barrio e influye en 
la programación del cen
tro, su modo de funciona
miento, etc.». 

-¿Cuáles son los elemen
tos comunes definitorios de 
los centros cívicos? 

-«Yo creo que hacen po
sible que las iniciativas 
particulares se conviertan 
en iniciativas sociales y es
timulan el asociacionismo 
de las gentes del propio ba
rno». 

Actualmente, Getafe 
cuenta con 5 centros cívi
cos, cuyos responsables, 
junto con algunos monito
res, expusieron el modelo 
de funcionamiento de cada 
uno de ellos. Tras estas jor
nadas, la Delegación de 
Cultura pretende editar un 
libro que recoja todas expe
riencias expuestas y que 
sirva de base para el estu
dio de este tipo de modelos 
de animación sociocultu
ral. ■
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La Seguridad Social reconoce la improcedencia del 
apercibimiento 

11 Reproducimos la Resolución de la Tesorería de la Se
guridad Social en la que se indica «Que una vez 
tuadas las revisiones oportunas (. . .) se 
improcedencia del documento referenciado». re
solver «Cancelar la notzfzcación de descubierto impug
nada que no producirá efecto alguno». 

EL CONCEJAL DE HACIENDA 

DESMIENTE LAS INFORMACIONES SOBRE UNA 

SUPUESTA DEUDA DEL AYUNTAMIENTO 

Como recordarán n u es
tros lectores, en el número 
anterior de nuestra revista 
el concejal de Hacienda, 
Antonio Alonso, desmen
tía las informaciones apa
recidas en la revista «Ac
ción Getaf ense» acerca de 
una deuda del Ayunta
miento con la Seguridad 
Social. Ahora, el mismo 
concejal insiste en la falta 
de veracidad que aquellas 
informaciones que se han 
repetido obviando de las 
comunicaciones de la mis
ma Seguridad Social en la 
que ésta reconoce la inexis
tencia de la supuesta deu
da. 

-Sr. Alonso, las informa
ciones sobre esta deuda 
con la Seguridad Social 
continúan indicando que 
efectivamente ésta existió. 

-«Yo me ratifico total-•
mente en mis declaracio
nes del número anterior del 
Boletín Municipal, ya que 
a la vista de la documenta
ción existente la Tesorería 
Territorial de la Seguridad 
Social reconoce el error en 
su reclamación, lo cual in
dica evidentemente que no 
había ninguna deuda. In
sisto una vez más en que el 
Ayuntamiento de Getafe 
está al corriente de sus pa
gos con la Seguridad So
cial». 

_¿Cuál cree V d. entonces 
que puede ser la razón de 
esta «confusión»? 

-«Yo, en algunas infor
maciones de nivel local, 
encuentro a veces extraños 
enjuiciamientos políticos y 
personales de articulistas 
que ni siquiera me cono
cen, con los que no he con
tactado en mi vida y que 
me consta que ni siquiera 
pisan el Ayuntamiento. Y 
para emitir juicios sobre la 
actitud política de cual
quier persona hay que co
nocerla y tener elementos 
de juicio suficientes en fun
ción de una constatación 
personal del que hace la 
crítica, so pena que se es
criba al dictado de algún 
personaje interesado. Yo la 
crítica siempre la admitiré, 
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�ECHA Madrid, 20 de Enero de 1987 

\-SUAHEAENC!A 

MINISTERIO DE TRABA.JO Y SEGURIDAD SOCIAL 

TESORERIA TERRITORIAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL SEG. REC.REG .GENERAL 
Negociado 2 

Resolución por la que se anula la 
L notificaci6n de descubierto. 

CI. Génova, 8 :28004 MADRID 

Empresa 28/84827 /29 

Régimen GENERAL 

í 

L 

PLAZA CONST!TUCI 

GETAFE (MA.DRID) 

En relación con la impugnaci6n pla 
la notificación de descubierto a que se hace referencia, y 

en base a los siguientes 

HECHOS : 
Que una vez: efectuadas las revisiones oportuna•, 

tralil las alogacione� re¡¡liuda, por la empresa, se comprueba la 
improcedencia del documento referenciado. 

Ó> FUNDAMENTOS DE DERECHO : 

it:.¡8 Artículo 81.3 del Real Decreto 716/1986, de 7 de marzo (B.O.E. de 
O :� 16 de abril de 1986), por el que se aprueba el General r�:i . . de Recaudaci6n de l<>s Recursos del Sistema de la Social. 

(ti a) O Vistos los preceptos citados y demás de 
0 : g ral aplicación, esta Tesorer!a resuelve 
ITT !� 
f o5 CANCEIAR la notificación de descubierto impugnada 

� que no producirá efectos alguno. 

" 
"' Contra la resolución podrá formularse re-

clamación econom1ca·-act,nn,c sc,cat1va, ante el Tribunal Econ6mico-Ad
de los 

General 
octubre de 1986 

do con los requisitos establecidos en 
de 20 de agosto (B.O.E. de 9 y 10 de 

el Reglamento de Prnccedimie,otos 
º" 

TESORERO TERRITORIAL, 

P.O. EL su(JRECTOR'R�;)VtNCIAL 

1 

LOS RECARGOS DE LA 

URBANA 
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Conviene aclarar para 
un mejor conocimiento y 
mejor elemento de juicio, 
el tan manido tema de los 
recargos por encima del 
20 % en la Contribución 
Territorial Urbana. 

Municipal de Getafe ante 
esta problemática: 

Después del fallo emiti
do por el Tribunal Consti
tucional, cientos de locali
dades españolas regidas 
por gobiernos municipales 
de todo signo político, en
tre las que se encuentra Ge
tafe, han observado con 
preocupación, pero sin 
dramatismos el posible al
cance económico de los 
importes que se deben re
troactivar a los ciudadanos, 
por los períodos anuales 
donde el gravamen haya 
sobrepasado el citado 20%. 
Quiero, para mejor abun
damiento, dejar meridia
namente claro, los posicio
namientos del Gobierno 

1.0 Todos los ciudada
nos tendrán en su momen
to la información necesaria 
e incluso notificaremos 
puntualmente el modo y la 
forma de que ejerzan su re
clamación. 

2.0 No pretendemos en 
estos momentos otra cosa 
que aclarar con la Admi
nistración del Estado, a tra
vés de nuestro órgano de 
representación, que es la 
Federación Española de 
Municipios y Provincias, 
la forma de reingresar estos 
importes, ya que el articu
lado que permitió la libre 
discrecionalidad de estos 
tipos de gravámenes, ema
nó de una ley votada por 
las Cortes del Estado, no 
por los Plenos de los Ayun
tamientos. 

porque entre otras cosas es 
obligación de un político 
admitirla con mesura, sen
satez y discreción. Lo que 
ya es realmente chocante es 
tener que recibir descalifi
caciones personales sobre 
informaciones falsas, sega
das y que posiblemente 
provengan de personas in
teresadas, recogidas por ar
ticulistas que sólo hacen 
eso, poner la firma y la plu
ma. 

Cualquier político tiene 
momentos de reflexión 
donde hace valoración de 
su trabajo, y es vital estar 
tranquilo con su concien
cia, y yo lo estoy. Lo demás 
son maniobras desestabili
zadoras que no me preocu
pan lo más mínimo. 

Lo que es incuestionable 
es que la sociedad siempre 
le pone a uno en el lugar 
que se merece. Estoy en la 
política para servfr unos 
ideales que emanan de mi 
partido, y al margen de 
errores que como humano 
puedo cometer, mi trabajo 
se está realizando con ab
soluta honestidad». ■

3. º Las preci pi tacio
nes, guiadas por los intere
ses políticos de algunos, no 
van a conseguir que actue
mos atropelladamente. Por 
el contrario, por iniciativa 
municipal, estamos traba
jando en este tema con ob
jeto de que cuando corres
ponda los trámites buro
cráticos no retrasen la apli
cación efectiva de los rein
tegros. 

4.0 Entendemos desde 
todos los ayuntamientos 
que la Administración del 
Estado solventará eficaz
mente esta problemática, 
pero en todo caso la Corpo
ración de nuestro munici
pio sabrá hacer frente a este 
reto, sin poner en entredi
cho ni su prestigio ni su 
propia solidez económica y 
seriedad. 11 

Antonio Alonso Herrero 

'--'V'"'·"''•JU.• de Hacienda 



EL INSALUD Y EL 

AYUNTAMIENTO CREARAN 

UN UNICO CENTRO DE 

. URG,ENCIAS 

El INSALUD y el Ayun
tamiento están elaborando 
el proyecto de un centro 
único de urgencias que aúne 
las prestaciones que ahora 
proporcionan los servicios 
de urgencias de uno y otro, 
instalados en locales dife
rentes y con personal pro
pio de cada institución. La 
decisión se plasma en un 
documento conjunto firma
do entre ambas institucio
nes y una comisión de la 
Asociación de Vecinos de 
Juan de la Cierva, que du
rante varios días de febrero 
realizaron protestas por el 
traslado del servicio de ur
gencias del Ambulatorio de 
Los Angeles al recién inau
gurado Centro de Salud de 
El Greco. 

El mismo documento, 
fechado en la mañana del 
27 de febrero, establece que 
el proyecto será discutido 
de nuevo el 16 de marzo, 
una vez oídas las entidades 
vecinales. Mientras tanto, 
se decidió la instalación de 
una U ni dad de U rgencías, 
a partir del 6 de marzo, en 
el Ambulatorio de la Avda. 
de Los Angeles con perso
nal de nueva contratación. 

Hasta llegar a este punto 
se sucedieron diversas ma
nifestaciones de vecinos de 
Juan de la Cierva, que se 
oponían a que el Servicio 
de Urgencias se hubiera 
trasladado al nuevo Centro 
de Salud de El Greco, más 

espac10so y con meJores 
condiciones para albergar 
el servicio de urgencias. 

cierre 
se estaba 

con las enti-

o 

Prácticamente la totali
dad de las calles del barrio 
de San Isidro, casco anti
guo y parte de La Alhóndi
ga, veran renovada su red 
de alumbrado público du
rante el mes que viene. El 
Ayuntamiento adjudicará 
estos días las obras necesa
rias por valor de 26 millo
nes de pesetas, que afecta
rán a sesenta y nueve ca
lles. 

Las obras tienen como 
objeto mejorar ostensible
mente la iluminación en sí, 
a través de la sustitución de 
las actuales lámparas por 
otras de más rendimiento y 
menor consumo, así como 
instalar nuevas farolas, me
jorar el sistema eléctrico y 
pintar las farolas. La reno
vación de las lámparas per
mitirá además un ahorro 
anual en la facturación co-

dades vecinales, propone 
un proyecto de unificación 
entre el Centro Municipal 
de Urgencias, actualmente 
ubicado en el 13 de Artille
ría, y el Servicio Especial 
de Urgencias del INSA
LUD. Este borrador esta
blece la existencia de un lo
cal único para todas las ur
gencias de Getafe durante 
las 24 horas del día, situado 
en una zona céntrica en 
una primera fase en la calle 
Alvaro de Bazán, n. º 12 y 
posteriormente podría 
trasladarse al RACA, más 
amplio y con mejor acceso. 

rrespondiente a alumbrado 
público de 3 millones de 
pesetas. 

La instalación de las 
nuevas lámparas, farolas y 
el resto de los trabajos de 
montaje y restitución de 
elementos durará un mes y 

El nuevo centro tendría 
una superficie aproximada 
de 300 metros cuadrados, 
con sala de espera, 2 salas 
de curas, sala de reconoci
mientos, sala de vacunas, 
sala de estar, almacén, con
sulta de Beneficencia, sala 
de reuniones, despacho de 
dirección, dos dormitorios 
y serv1c10s. 

El personal sanitario se 
dividiría en dos turnos, de 
mañana, entre las 8 ,30 h. y 
las 17 ,30 h. con 2 médicos, 
2 A.T.S . ., 1 celador, 1 con
ductor, 1 ayudante y l am
bulancia; y en el turno de 
tarde-noche, de 17 ,30 h. a 
8,30 h. de la mañana, 2 mé
dicos (1 exterior), 1 A.T.S., 
l celador, y 2 ambulancias
más otras tres en la zona. El
servicio de domingos y fes
tivos lo cubrirían 3 médi
cos y 2 A.T.S.

El centro se complemen
taría con el material técni
co y quirúrgico necesario. 
Este proyecto es el que du
rante la primera quincena 
de marzo se ha sometido a 
la valoración de las entida
des vecinales, con el fin de 
que propusieran las modi
ficaciones que estimasen 
oportunas. ■

E 

se comenzará con ella pro
bablemente a finales de 
marzo. Con estas medidas 
se pretende mejorar el 
alumbrado de un total de 
69 calles de los barrios de 
La Alhóndiga, San Isidro y 
casco antiguo. ■
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EL AYUNTAMIENTO 

CONTINUARA CON LA POLITICA 

DE CESION DE SUELO PUBLICO 

PARA LA CONSTRUCCION DE 

APARCAMIENTOS SUBTERRANEOS 
La construcción de aparcamientos subterráneos y en superficie está siendo 

impulsada por el Gobierno Municipal con el fin de paliar el enorme déficit de 
aparcamientos residenciales existente, cifrado en 10.295 plazas, según un 
reciente estudio. Actualmente están ya en construcción 3 aparcamientos 

subterráneos que totalizan casi 700 plazas; pero además hay proyectos para 
distintos puntos de la ciudad con un total de 2.000 plazas y se pretende seguir 
con esta iniciativa hasta llegar, a medio plazo, hasta las 5.000 plazas. El resto 

se cubriría con aparcamientos alternativos en superficie. 

El objetivo es conseguir compensar 
los déficits existentes entre aparca
mientos subterráneos y aparcamien
tos en superficie. La filosofía es hacer
los subterráneos en plazas públicas y 
espacios privados en donde el terreno 
lo permita y el coste sea asequible; y 
en superficie utilizando todos los es-
. pacios posibles como viales, interblo
ques, etc., siempre que se compagine 
con otros usos de los que también es 
deficitaria la población. Hoy, no obs
tante, se obliga a las constructoras a 
que en los nuevos edificios incluyan 
plazas de aparcamiento suficientes 
para el propio edificio y si es posible 
que las amplíen para compensar el 
déficit que pueda haber en la zona. 

Los tres aparcamientos subterrá
neos que se están construyendo ac
tualmente son el de Margaritas, con 
216 plazas; el de Juan de la Cierva, 
con 227; y el de Tirso de Malina, con 
226. El sistema que se ha seguido es el
de ceder el uso del suelo por períodos
que están entre los 50 y los 7 5 años.
Después una empresa constructora
interesada, previa aprobación del
proyecto por el Ayuntamiento, recibe
el permiso de construcción y procede
además a su promoción y venta. El
precio de las plazas que se están cons
truyendo está actualmente entre las
600 y 650.000 pesetas.

Según Jesús Neira, Concejal Dele
gado de Urbanismo, «el Ayuntamien
to tiene como objetivo que en el sub
suelo del suelo público se construyan 
aparcamientos. La única fórmula le
gal que existe es la concesión del dere
cho de uso. Se vende la propiedad por 
un determinado número de años. Ini
cialmente eran 50, aunque en estos 
momentos están saliendo todos por 
un período de 7 5 años. Pero a la larga 
es igual, porque en cualquier caso, 
transcurridos los plazos el Ayunta-
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• Las concesiones
actuales de suelo se
hacen por 75 años y
permiten posteriores
ampliaciones la
transmisión los
aparcamientos.

miento, reconociendo los derechos 
adquiridos de los propietarios les da la 
posibilidad de ampliar la concesión o 
bien hacerse propietarios definitiva
mente del aparcamiento, con las con
diciones que se pacten en su momen
to, con lo que se pueden transmitir a 
los herederos o a otros interesados>>. 

La fórmula de cesión del suelo pú
blico tiene la ventaja de que permite 
un abaratamiento ostensible de los 
precios, porque sobre ellos no reper
cute el precio del suelo. 

Además de los aparcamientos sub
terráneos ya en construcción, están ya 
adjudicados los proyectos para otros 3 
más, situados en la Avda. de Aragón, 
con 208 plazas; en la calle de El Beso, 
con 13 7; y en la Plaza de Lisboa, con 
130 plazas, si bien en este caso se han 
mantenido reuniones con los vecinos 
para estudiar la posibilidad de trasla
darlo al Parque de S. Isidro, y además 
permitiría ampliar el número de pla
zas. Estos proyectos adjudicados, que 
pueden empezar a desarrollarse inme
diatamente, totalizan 490 plazas. 

Actualmente en los servicios técni
cos se están estudiando otros proyec
tos que totalizarían alrededor de 
1.500 plazas, y que contemplan ac
tuaciones similares a éstas en las man
zanas situadas entre las calles Madrid, 
Jardines, Magdalena y San José (afec
tada por el proyecto conjunto de pea
tonalización de la calle Madrid y su 

entorno); entre Padre Blanco, Ferro
carril y Concepción; entre Felipe Es
tévez y el Paseo de Pablo Iglesias; en 
la Plaza Pinto; en la calle Polvoranca; 
entre las calles Lártiga y Leganés y, fi
nalmente, entre la Avda. de los Reyes 
Católicos, calle Jilguero y Alonso de 
Mendoza, si bien en este caso se trata 
de un solar privado. 

«No obstante -según Neira- existen 
previsiones para la posible realización 
de otros aparcamientos por todo el 
municipio, cuyo proyecto se está ini
ciando. En cualquier caso, no se pue
de olvidar que existe una tremenda di
ficultad en encontrar soluciones facti
bles en lo que es el centro urbano de 
Getafe, dado lo pequeño y escaso de 
los espacios libres». 

En superficie 

Sin embargo, la mayor parte de los 
aparcamientos tendrán que construir
se en superficie, utilizando interblo
ques y zonas periféricas. La periferia 
será utilizada también para los apar
camientos de vehículos pesados, fun
damentalmente en la proximidad de 
las áreas industriales. 

Dada la estructura urbanística de la 
ciudad, será muy dificil construir 
siempre las nuevas plazas de aparca
miento en la misma zona de residen
cia de los usuarios, por lo que habrá 
que trasladarlas a otras zonas próxi
mas. En este sentido, el Concejal de 
Urbanismo ha señalado que «la polí
tica del Ayuntamiento es ir a la crea
ción de plazas de aparcamiento, efec
tivamente, pero estas plazas no van a 
estar debajo de la vivienda de cada 
uno. A esto tendrán que acostumbrar
se los ciudadanos, al margen de que el 
Ayuntamiento pondrá los medios 
para garantizar la seguridad de los 
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aparcamientos; pero desde luego no 
hay más remedio que abandonar la 
idea de que el coche tiene que estar en 
la puerta de la vivienda. Por ejemplo, 
tenemos el caso del aparcamiento si
tuado frente al frontón de Margaritas, 
que apenas es utilizado y, sin embar
go, se produce un avasallamiento de 
las aceras por los vehículos. Desde 
luego no hay aparcamientos suficien
tes todavía en la zona, pero tampoco 
es admisible el caos contrario. Hay 
que acostumbrarse a que no es posible 
tener el coche a la puerta de casa». 

Recientemente se han inaugurado 
varios aparcamientos en superficie en 
la Avda. de las Fuerzas Armadas; en 
la Avda. de las Ciudades, frente al 
frontón de Margaritas; y el del Apea
dero de Las Margaritas, que por sí 
solo totaliza 558 plazas. A medio pla
zo podrá contarse con más plazas en 
el Polideportivo, ya en construcción 
de Juan de la Cierva, no sólo los pre-

• Las líneas de
actuación municipal
apuntan a la
consecución de 5.000
plazas de
aparcamientos
subterráneos a
medio plazo.

vistos para el propio polideportivo, 
sino en todo su alrededor, ya que se 
contempla también la posibilidad de 
construir aparcamiento detrás, entre 
las instalaciones deportivas y la cir
cunvalación norte. 

A la lista de proyectos en superficie 
ya previstos, hay que añadir el previs
to junto al Parque de La Alhóndiga, 
con 500 plazas; en el antiguo ferial de 
la Avda. de Juan de la Cierva, donde 
Neira prevé que podrían obtenerse 
600 plazas; en la calle Manzana, con 
otros 500; en varios interbloques del 
barrio de Juan de la Cierva y entre el 
intercambíador que se hará junto a la 
Fábrica de Harinas, la Plaza del Doc
tor Fleming y la fábrica de Ericcson, 
podrían alcanzarse otras 1.500. Final
mente, en el 13 de Artillería se estima 
la posibilidad de conseguir otras 500 y 
entre las calles Velarde y Sánchez 
Morate, también en Margaritas, se es
timan otras 300. 

En cualquier caso, la tendencia es la 
de paulatinamente ir reformando y 
habilitando espacios que permitan su 
uso como aparcamientos, de forma 
que al menos a medio plazo, dismi
nuya sensiblemente el déficit de pla
zas de aparcamiento, en el que habrá 
que contar además con el crecimiento 
vegetativo del parque de vehículos. ■

Aparcamiento de la plaza de Tirso de 
Molina, con capacidad para 226 

vehículos. 

Avda. Fuerzas Armadas, 
aparcamiento en superficie para 90

vehículos. 

El aparcamiento alternativo del Apeadero de Margaritas tiene cu_µuuuuu 

El solar 
correspon

diente al 
aparcamiento 

subterráneo 
de 

Margaritas, 
donde al 

igual que en 
la Plaza de 

España se ha 
comenzado ya 
el movimiento 

de tierras 
(foto de 

portada). 

558 vehículos. 
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CASA JUVENTUD LAS MARGARITAS 

UNA VIEJA HISTORIA 

CON NUEVAS PERSPECTIVAS 

Los inicios del C. U .M. se remontan a 1982. Es pues,
la nuestra, una trayectoria respetable en la que las expe
riencias vividas y el trabajo desarrollado nos han dejado
un bagaje que consideramos positivo. Estar por un lado, 
consolidados como un elemento vivo y dinamizador de la
realidad social en la que nos encontramos inmersos y 
que dicha realidad, a su vez, haya tenido un papel tan re
levante en las continuas modificaciones de la Casa, aten
ta a los cambios y demandas que desde el exterior se 
planteaban, son tal vez las razones esenciales de nuestra
supervivencia. 

Pero dejemos ya los aná
lisis hístórícos y las teorías 
socioculturales y pasemos 
a comentar los resultados 
de 1986 así como algunas 
expectativas y proyectos 
para 1987. 

Los principales objetivos 
se pueden resumir de la si
guiente manera: 

Despertar el interés por 
la cultura; Estimular el es
píritu creativo; Ofrecer 
propuestas alternativas al 
ocio urbano: Fomentar el 
asociacionismo juvenil. 

El primero de los objcti-
vos está sustentado en la 
creencia de que la cultura, 
sin colorantes ni aditamen
tos y libre de cargas e im
puestos, es el motor esen
cial en el cambio de las co
munidades y los individuos 
que las componen. Tal 
afirmación nos ha llevado a 
desarrollar diversos pro
gramas de salidas a aconte
cimientos de interés y a tra
bajar, durante más de dos 
años en una biblioteca que 
cuenta con más de 3 .000 li
bros y 325 socios en su nó
mina, de los que un 90 % 
son niños y jóvenes. Un in
ciso para indicar que, hace 
unos meses por carecer de 
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las condiciones adecuadas 
para atender tal demanda 
nos vimos en la triste 
coyuntura de tener que ce
rrar sus puertas. Dormidos 
en sus estantes, esperando 
alguna respuesta, desean,. 
san los libros. 

Cuando hablamos de es
timular el espíritu creativo, 
estamos aludiendo a las 
ofertas de cursos y talleres 
que se han lanzado desde la 
Casa. Mantener viva una 
propuesta de tales caracte
rísticas supone conservar 
un espacio para que el 
aprendizaJe y el conoci
miento de diversas técnicas 
artísticas y manuales, pue
da desarrollarse con entera 
libertad. La::: notables aco
gidas que tuvieron durante 
el año í 986 los talleres de 
inicíacíón a la Fotografía y 
a la Pintura, los cursos im
partidos en el Aula de Mú
sica y la inauguración en 
septiembre del Local de 
Ensayo, fueron los hechos 
más significativos de este 
campo que, muy pronto, 
volverá a repetir similares 
ofrecimientos. Del local de 
ensayo que por su relevan
cia y aceptación, merecería 
un apartado, baste decir 

o 
l... 

Q) 
l... 
l... 

Q¡ 

V') 

.g 
d e 
8 
� 

que da cabida a ocho gru
pos de rock amateur de la 
localidad y que no conoce
mos una expenencrn s1m1-
lar en otras geografías del 
Estado Español. 

Bajo el apartado tercero, 
ofrecer propuestas alterna
tivas al ocio urbano, escon
dernos dos actividades: La 
Ludoteca y el Deporte. Tal 
vez cuando estas líneas 
vean la luz ya esté en mar-
cha la primera de ellas, La 
Ludoteca, planificada y 
gestionada en su totalidad 
por diez jóvenes de1 barrio. 
Su finalidad es lograr el es
pacio distendido y relajado 
que en toda Casa de Juven
tud ha de existir y para ello 
se contará con un amplio 
abanico de juegos y lúdicas 
proposiciones. Informare
mos adecuadamente de su 
apertura. 

En el otro aspecto, el ba
lonmano, el fútbol-sala y el 
frontenis, con una suma to
tal de 7 5 niños y jóvenes, 
son los deportes que desde 
la Casa venimos alentando 
y empujando; en algunos 
casos, como el del balon
mano, con excelentes re
sultados y participación en 
la liga de la Federación Te
rritorial de Balonmano de 
Madrid, 

Asociaciones 

Todo lo que hemos di
cho hasta el ·momento nos 
ha de conducir ineludible
mente al último de los ob
jetivos planteados y al cual 
creemos que hay que aspi
rar continuamente: el fo
mento del asociacionismo 
juvenil, línea que desde 
hace tiempo viene asu
miendo como propia el 
conjunto de la Delegación 
de Juventud. 

Si las planificaciones 
han sido las correctas, si la 
gestión se mostró eficaz y 
contundente o si sencilla
mente, hemos sabido en
cauzar la iniciativa ajena a 
nuestra intención inicial, 
habremos motivado a los 
jóvenes que nos rodean a 
agruparse en tomo a 
proyectos comunes con 
base en alguna entidad de 
carácter cultural, recreati
va o deportiva. En la Casa 
de Juventud «Las Margari
tas» tienen hoy su sede el 
Colectivo KAOS, el cine--, 
club «EL BRONX» y muy 
pronto una Agrupación de
portiva en trámites de lega
lización. 

Si algún joven ha llegado 
hasta aquí, tan sólo resta 
invitarle a que se pase por 
nuestros locales de la Calle 
Azahar, 4 y nos haga llegar 
sus nobles impulsos emo
cionales o bien se enganche 
en algunas de las movidas 
planteadas. 

Saludar por último, por
que son los anónimos y 
porque sabemos que les 
hace ilusión salir en el pe
riódico del Ayuntamiento, 
al Antón, al Jagger y al res
to de trompetillas; a los 
breakers y a los capullos 
macarreros del INO; a Pa
blito; a los de la Plaza que 
se podían enrrollar mejor; 
a los fotógrafos con el Lar
go y el Mikel, que es como 
de casa; a Gaby y a Rafa el 
de los deportes; a la basca 
de los juegos; a los niños 
perdidos de la biblioteca; al 
Braonx y al Kaos; y en ge
neral a todo aquél que se 
sienta sin permiso en el si
llón del sheriff o se cuela 
inadecuadamente en la 
sala de reuniones ■

Grupo de Jóvenes Casa de 

Juventud de las Margaritas 
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Madrid. Nuestra Comunidad Autónoma. 
Casi 5 millones de habitantes. 178 municipios. 
Todos a un a Sincronizando tareas. 
Coordinando actividades. Desarrollando una 
institución joven y eficaz. Con servicios útiles. 
Con órganos propios y competencias 
adquiridas. 

Madrid. Un territorio común. Donde 178 
municipios viven en Comunidad. Aunando 
esfuerzos. Trabajando por el interés de 
todos ... a un mismo 
tiempo. 

Gri1ión 

/:'/ Mof<ir 

Madrid 

Lozoya 



LA COMISION DE GOBIERNO PARALIZA 

LAS OBRAS DEL MATADERO COMARCAL 

DE GETAFE 

La Comisión de Gobierno del día 5 
decidió la paralización urgente de las 
obras de reforma y adaptación del ma
tadero municipal de Getafe, que tienen 
como fin la conversión del matadero 
en comarcal, homologar sus caracte
rísticas con la normativa comunitaria 
en materia de mataderos e integrarlo 
dentro de la red de mataderos comar
cales de la Comunidad de Madrid. 

La decisión de la Comisión de Go
bierno en un informe del director téc
nico de la obra y de los servicios técni
cos del Ayuntamiento. En este último 
se relata una larga serie de deficien
cias graves en la cimentación como 
son la utilización de hormigón sin vi
brar en prácticamente la totalidad de 
las zapatas, la utilización de encofra
dos no previstos en proyecto ni en los 
pliegos de condiciones (se han em
pleado en los encofrados planchas de 
fibrocemento, puertas de madera, res
tos de tablones, planchas de poliesti
reno, etc.) ejecución pésima de ele
mentos estructurales (se han dejado 
embutidos en el hormigón trozos de 
planchas de U ralita, de poliestireno 
expandido, ladrillos, cascotes, etc.) o 
la interpretación errónea de planos, lo 
que ha llevado a la construcción de 
áreas de cimentación que deberán ser 
demolidas. 

Las obras entraban dentro de la pri
mera fase del proyecto y fueron adju
dicadas el 22 de agosto de 1986 a un 
consorcio de empresas que ganaron el 
concurso bajo la denominación de 
Construcciones y Restauraciones -
Unión Temporal de Empresas (CYR
UTE), consorcio que integra además 
de a la primera de ellas (CYR) a las 
firmas Saunier Duval, Setri Española, 
S. A. y AGEDRED, S. A. La adjudi
cación de esta primera fase lo fue por 

un valor de 124 millones setecientas 
mil pesetas, dentro de un proyecto 
global de 240 millones financiado por 
la Comunidad Autónoma de Madrid 
y el Ayuntamiento de Getafe. 

La Comisión encargó además un es
tudio jurídico y otro económico sobre 
las consecuencias de la mala ejecu
ción de la obra y su paralización, con 
el fin de tomar una decisión definitiva 
sobre el asunto y que podría llevar 
hasta la rescisión del contrato. ■

EL TORO DE LA MAGDALENA Marcial Donado 

Hubo en Getafe una costumbre 
antiquísima y era correr el Toro de 
La Magdalena. Se ignora el comien
zo de este suculento festín que se les 
daba gratuitamente a los pobres del 
pueblo. Lo que no es ignorado fue 
la prohibición de esta gran fiesta, 
que consistía en correr un toro por 
las calles del pueblo, para después 
sacrificarlo y dar un gran banquete 
con esa sabrosa carne que tanto es
caseaba para los más. El morlaco en 
cuestión era ofrecido y donado por 
los Cofrades del Cabildo de La 
Magdalena, patrona por entonces 
de Getafe. 

La donación del cornúpeta, los 
festejos que traía consigo el correr 
dicho toro, así como el formidable 
banquete que se ofrecía a los más ne
cesitados se vio drásticamente pro
hibida raíz de la visita pastoral que 
realizó el doctor Gencor, el 29 de 
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mayo de 1566, alegando su ilustrísi
ma al señor cura párroco de Getafe, 
D. Juan Gutiérrez de Nájera una se
rie de requisitos y arbitrariedades
propias de los «humildes» inquisi
dores de la época. El señor cura y au
toridades demostraron su inconfor
midad, pero ¿qué podían hacer si so
bre ellos pesaba la amenaza de exco
munión y la friolera multa de veinte
mil maravedíes si no cumplían esa
orden?

Los ruegos que el visitador tuvo de 
seglares y autoridades fueron bal
díos, haciendo éste caso omiso y 
dando por respuesta una rotunda ne
gativa e, incluso, cuando se le dijo 
que se corría el toro por ser una pro
mesa, tajantemente contestó que él 
tenía suficiente autoridad para que 
fueran absueltos de la tal promesa. 

Esta prohibición no gusto lo más 
y de años después de-

jan constancia en las famosas rela
ciones que el rey Felipe II mandó 
hacer de los pueblos de España. En 
las de Getafe se expresan de la mane
ra siguiente: 

«Solíase correr un toro la víspera 
de La Magdalena y darse en caridad 
cocido el día con sus raciones de pan 
y esto cesó con quitar el correr los 
toros y era a costa de los cofrades, y 
de esto hay muy antigua costum
bre». 

Las relaciones de Perales del Río 
en su capítulo 41 también se hacen 
eco de tan absurda prohibición. 

afortunadamente, ha vuelto 
a renacer la costumbre de correr los 
toros así como la ya célebre romería 
en el Cerro de Los Angeles, degus
tando vaquillas del encierro getafen
se con sabrosos sorbetes de buen 
vino de la tierra. 11 



OFICINA MUNICIPAL 

DE INFORMACION 

AL CONSUMIDOR 

EL RESPONSABLE 

DEBE SER 

EL DEPOSITARIO 

Ultimamente se han re
cibido en este Departa
mento quejas de los usua
rios relativas a las pérdidas 
o desperfectos que sufren
sus prendas de vestir, bol
sos ... etc. cuando las dejan
depositadas en alguna de
pendencia de los estableci
mientos públicos. Al mis
mo tiempo, el Servicio de
Inspección ha comprobado
como en algunos estableci
mientos existen carteles en
los que el establecimiento
se «desinhibe» de cual
quier responsabilidad en
cuanto a desperfectos o a la
desaparición de la prenda o
bien depositado. Lógic·a
mente esa «despreocupa
ción» entra en contradic
ción con la obligatoriedad
manifiesta en otros carteles
de no poder entrar en el re-

cinto comercial con el bol
so. 

A este respecto conviene 
aclarar que el responsable 
es el depositario. Cuando 
se produzca algún proble
ma en este sentido el hecho 
debe denunciarse judicial
mente. 

No obstante, y para evi
tar problemas de este tipo 
se recomienda a los usua
rios no dejar en depósito 
los monederos ni los docu
mentos personales, así 
como la conveniencia de 
exigir alguna ficha o docu
mentos justificante del de
pósito que se hace cuando 
exista la prohibición ex
presa de entrar en el recinto 
con nuestro bolso. 

Ahora bien, cuando en
tramos en un recinto co
mercial con nuestros bol
sos, es frecuente que a la sa
lida nos soliciten mostrar 
su contenido. Lo requieren 
así los comerciantes a fin 
de evitar actos de «pillaje»; 
pero, a cualquier usuario 
que haya procedido correc
tamente en sus compras no 

debe sorprenderle esta me
dida, siempre que se haga 
con la debida cortesía. ■

LA ASOCIACION 

DE 

CONSUMIDORES 

DE CANTABRIA Y 

LA FEDERACION 

DE «APAS»DE 

GETAFE, 

GANADORES DEL 

II PREMIO 

GET AFE-DEFENSA 

DEL CONSUMIDOR 

La Asociación de Con
sumidores de Cantabria y 
la Federación de AP AS de 
Getafe han sido los gana
dores de la segunda convo
catoria del Premio Getafe
Defensa del Consumidor, 
dotado con 125.000 pese
tas y una placa cada uno y 
convocado por el Ayunta
miento de Getafe para pre
miar la labor de defensa y 
educación de los consumí-

CONSTRUCCIO�E�ROMOCI�

PROYECTOS Y OBRAS 

- Construcción industrial

- Restauración de edificios

Estudio de instalaciones

- Gestión de licencias

- Estructuras metálicas y hormigón
- Instalaciones eléctricas
- Aire acondicionado y calefacción
- Cerrajería - Carpintería
- Fontanería - Pavimentos

... , .. , ,.. 
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GETAFE. 

dores a nivel nacional y lo
cal. 

En la concesión de los 
premios el jurado valoró, 
en el caso de la Federación 
de APAS de Getafe, la la
bor de difusión de los temas 
de educación entre los pa
dres de alumnos y profeso
res de nuestro municipio y, 
en el caso de la Asociación 
de Consumidores de Can
tabria, las tareas de conci
liación entre consumidores 
y productores así como la 
labor de educación del con
sumo que desarrolla esta 
asociación pionera en Es
paña y la colaboración que 
viene prestando tanto a 
otras asociaciones de con
sumidores como a las ad
ministraciones en el ámbi
to nacional. 

La entrega de los pre
mios tendrá lugar el próxi
mo día 23, de manos de los 
ganadores del año pasado, 
que fueron el Colegio Pú
blico Miguel Hernández, 
de Getafe, y el programa 
«Consumo» de Televisión 
Española. ■
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CLUB ATLETICO GETAFE 

UINCE A 
'-' 

DEL ATL 

S ALSE 

TISMO 

VICIO 

El pasado 15 de febrero celebraba su decimoquinto cumpleaños el Club 
Atlético Getafe. Ha centrado desde sus comienzos todos sus esfuerzos en 
conseguir crear afición hacia el atletismo e intentar que sus integrantes 
superen su calidad día a día. 
En sus inicios existían distintas actividades; en la actualidad la dedicación es 
exclusivamente el atletismo y sus diversas modalidades. Dependen 
económicamente de un bingo. Este aporta el dinero para que los atletas 
puedan competir en el máximo de pruebas. Hoy en día cuenta con 250 atletas 
federados, es preciso matizar que son muchos más los que conforman este 
club; pionero por otro lado, de) atletismo en nuestra localidad. 

El pasado mes de octubre se creaba 
una nueva junta dírectiva compuesta 
en su mayoría por atletas y gente muy 
ligada al Club. Con la llegada de esta 
nueva junta se inicia una nueva sin
gladura. Se mantienen directrices an
teriores y se marcan nuevas metas. 

Tres son sus grandes caballos de ba
talla: Atletismo Popular, Atletismo 
de élite y Atletismo de Base. 

En lo que se refiere al deporte po
pular, se busca la cantidad en detri
mento de la calidad (aunque esta últi
ma siempre es tenida en cuenta). A los 
atletas integrados en este grupo se les 
facilitan ayudas y material deportivo. 

El deporte de élite está compuesto 
por atletas que compiten en las distin
tas pruebas federadas a nivel nacional 
y provinciaL 

Por último, el deporte base va diri
gido a los atletas más pequeños; aun
que esta iniciativa se promueve más 
desde los colegios. 

Los tres citados puntos marcan las 
directrices básicas del club en estos 
momentos. 

En el pasado reciente se fichó gente 
de élite (Teresa Goya

1 
Elena Lina

res ... ), con el consiguiente desembolso 
económico. Ahora prima tratar de re-
bajar los baremos anteriores, con lo 
que, por una cantidad menor de dine
ro, se trata de atraer a atletas conoci
dos, menos cotizados; pero con una 
gran proyección. Con esto se consigue 
aumentar y fomentar la participación 
de todos. 

El Club cuenta con 2 entrenadores 
nacionales de atletismo: Blas García 
y Manolo Facila, además de varios 
monitores, entre los que cabe desta
car, por su mayor dedicación a Edel
miro Déquer, Fernando Rodríguez 
(entrenador de Vicente Antón) e Iña
ki Trejo. 

Subrayaremos en su ya larga trayec
toria como Club, que militó en la l.ª 
División de Liga Nacional (femeni
no)� que contó entre sus filas con Vi
cente Antón, 2.ª mejor marca de todos 
los tiempos en maratón, incorporado 
recientemente al equipo de la policía, 
y el contar además con una Juana Ma-
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ría de Pablos que ansía recuperar de 
nuevo su forma y reverdecer viejos 
laureles. 

Centrándonos más en la actualidad, 
señalaremos los logros cosechados a 
Nivel Nacional por sus atletas. 1 _er 

puesto en el Campeonato de España 
de Cross -categoría Promesas femeni
no- celebrado en Sabadell el pasado 
mes de febrero. Campeonato Nacio
nal Promesas en pista cubierta (Zara
goza), donde se obtuvieron 2 primeros 
puestos, M.ª Jesús Gutiérrez en los 
3.000 m. marcha, y Begoña Iglesias en 
400 m. lisos. Amén del 4.0 puesto 
conseguido por F. Javier Iglesias en 
1.500 m. El Club Atlético Getafe se 
clasificó en 1 _er lugar por equipos en la 
última edición del Cross Internacio
nal de Lasarte. 

A nivel Provincial consiguieron un 
tercer y 8. 0 lugar, los equipos femeni
no y masculino respectivamente, en el 
Campeonato Provincial de Pista Cu
bierta en Madrid ( categoría absoluta). 
En la Copa de Madrid de Cross, muje
res y hombres se situaron en lugares 
destacados en la clasificación final. 

Entre sus atletas más conocidos 
mencionaremos a Virginia Vivar, 

quien además de otros éxitos, ha con
seguido ser Campeona Provincial en 
los 3.000 m. en Pista Cubierta y en 
Cross, en la categoría Promesas y for
mó parte del equipo de Cross que 
ganó en Sabadell. 

Del Deporte Popular merece espe
cial atencíón Santiago García Nico
lás, l . 0 en la maratón Popular de Sevi
la. Gloria Déquer, campeona Provin
cial de lanzamiento de peso y por últi
mo el dominio a nivel provincial del 
equipo infantil de Cross (Alfonso Sán
chez, José Manuel Arcos, Miguel Ro
bledos y José Perales). 

Un dato a tener en cuenta, es el que 
las féminas han mantenido hasta aho
ra la supremacía, en lo que a resulta
dos se refiere, sobre los equipos mas
culinos, 

El futuro del Club tiene objetivos 
concretos. Intentar llegar lo más lejos 
posible con el equipo absoluto feme
nino en la Liga Nacional. Inscribir al 
mayor número posible de atletas en la 
mayoría de las pruebas Populares. 
Atraer a sus filas a los atletas de élite 
de Getafe. Y poder seguir mantenien
do su aureola de independencia. ■
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Para los que no manejen a menu

do el mundo del deporte de base, 
aclararemos que la palabra «Benja
mín», designa la etapa deportiva del 
niño correspondiente a la edad de 
8-9 años.

En esta categoría, nos venimos en
frentando a un dilema educativo a la 
hora de adaptar el juego competitivo 
por equipos a dichas edades. Los pa
dres y profesionales, que sin duda 
desean la mejor formación para sus 
hijos, no deben escatimar medios 
para conseguir que esta adaptación 
se produzca. 

Pensamos que de no ser así, no es
taremos ofreciendo un sistema edu
cativo lo suficientemente rico a su 
debido tiempo. De tal forma que los 
comprendidos en esta categoría tan
teen un determinado número de po
sibilidades para la resolución de un 
problema. 

Según Jean Cható, Psicólogo m
fantil: «El mundo del juego es una 
anticipación del mundo de las ocu
paciones serias ... En consecuencia se 
puede concebir el juego como un ro
deo que conduce finalmente a la 
vida seria, como un proyecto de vida 
sena». 

En unos juegos polideportivos y 
mixtos de categoría Benjamín se in
tenta alcanzar este objetivo. La edad 
de 8--9 años es cuando el niño co
mienza a dejar a un lado sus movi
mientos espontáneos y, a partir de 
ese momento, va a controlarlos y di
rigirlos. Ya no sólo se da cuenta de 
que puede ordenar un movimiento a 
cualquier parte del cuerpo, sino que 
además reconoce que puede compa
rarlo y mejorarlo con otro compañe-

.José Manuel Vázquez «Zole» 

ro. El niño es competitivo por natu
raleza. 

El posibilitar que el juego sea 
abierto a establecer normas sugeri
das por ellos mismos, a la participa
ción mixta, a la multiplicidad de ex
periencias estímula el proyecto del 
que hablamos, porque en definitiva 
la vida real es responsabilidad, es 
mixta y es múltiple. 

Nunca debemos permitir una pre
matura especialización, pues ello 
sólo implica la imposibilidad de 
conseguir el mayor rendimiento fisi-
co y psíquico de la persona. Por el 
contrano, debemos mantener laten
te maduración mediante el juego, la 
variabilidad y, sólo especializar 
cuando se obtengan todos los ingre
dientes necesarios. 

La formación de los componentes 
de un equipo de categoría Benjamín 
nunca debe plantearse dirigida a un 
objetivo de rendimiento deportivo, 
es decir, un entrenamíento donde se 
tienda a mejorar las técnicas especí
ficas. Sino que debe tener un carác-
ter eminentemente educativo donde 
las experiencias recogidas por cada 
chaval le sirvan para su vida reaL El 
chico ya decidirá si quiere o no ha
cer deporte, y en caso de practicarlo 
en qué modalidad o condición. 

Como veis lo que anteriormente 
se expone son las bases pedagógicas 
para, desde estos cimientos, levantar 
una estructura educativa lógica. Se 
hace necesario intentar analizar cuál 
es la situación real en este aspecto en 
nuestro municipio, así como los fac
tores necesarios para que esto se 
cumpla. Intentaremos hacerlo en 
una siguiente publicación. ■

■ La Peña Atlético Madrid de Getafe celebró el pasado 28 de febrero su dé
cimoprimer aniversario con una fiesta a la que asistieron miembros de la di
rectiva del club, de la federación de peñas atléticas, del Getafe, C.F. y autori-
dades municipales. La fotografía recoge al Alcalde. D. Pedro Castro, y al Pre
sidente de la Peña Atlético Madrid de Getafe, D. Juan Antonio Marín Gonzá
lez, acompañados de otros miembros de la directiva de la peña. 

UNA NUEVA CACICADA 

Sí en nuestro anterior número nos 
hacíamos eco de la cacicada cometida 
con un equipo de baloncesto femeni
no de Getafe; ahora la historia se repi
te con C.B. Getafe-Mudespa. Los he
chos y los protagonistas son similares. 
El pasado 22 de febrero se debería ha
ber disputado el encuentro entre el 
equipo Getafe C.B. y la Dehesa, de la 
3. ª división masculina, serie B, grupo
1.0

• El árbitro principal, Sr. Narciso, 
decidió no pitar el encuentro por .in
disponibilidad del terreno de juego a 
la hora señalada para la celebración 
del mismo. El Comité de Competi
ción, en su fallo n.? 527, decidió dar 
por perdido dicho encuentro al Club 
Getafe--Mudespa por el resultado de 
0-2, sin pérdida de punto y multa de
4.000 ptas.

Nada más conocerse el fallo, la di
rectiva del equipo perjudicado recu
rrió contra éste; alegando, entre otras 
cosas, que en todas las instalaciones 
municipales donde se celebran en
cuentros, los partidos comienzan con 
retraso, domingo tras domingo. Tam
bién se significaba que hasta la fecha 
en casos similares, el Comité de Com
petición manda repetir los partidos. 
Por lo tanto han solicitado que el 
mencionado fallo del Comité sea anu
lado y se pueda disputar dicho en
cuentro. 

Claramente, se sigue poniendo de 
manifiesto por parte de la Federación 
Madrileña de Baloncesto y de sus ór
ganos rectores, un rotundo abandono 
del baloncesto en sus categorías infe
riores y un claro desprecio hacia las 
normas que ellos mismos han craedo. 
Aún a la espera de lo que dicte el Co
mité de Apelación; nos inclinamos a 
pensar que existe algo más en el trans
fondo de la cuestión, a parte de la cla
ra falta de interés hacia algunos equi
pos de baloncesto. 111 

ATLETISMO 

111 El próximo día 29 de marzo se ce
lebrará la 3.ª Subida al Cerro Cro
nometrada. Constará de una Prue
ba Popular y otra Federada, esta 
última con acreditación de marca. 
Se correrá sobre una distancia de 
4.500 m. y cuenta con un presu
puesto aproximado de I .600.000 
ptas. La salida tendrá lugar en la 
Plaza de la Pasión y concluirá en el 
Cerro de Los Angeles. 

111 Sin abandonar el atletismo, nos ha
cemos eco, también, del 5. ° Cam
peonato de Campo a Través. Esta 
prueba está organizada por el Club 
Atletismo Los Angeles. El día de su 
celebración será el próximo 22 de 
marzo. Sus organizadores esperan 
contar con, aproximadamente, 500 
atletas. Su desarrollo se hará en el 
marco del Cerro de Los Angeles. 
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E T A F 
CENTRO MUNICIPAl DE CUlTURA 

La Consejería de Cultura y Deportes de la Co
munidad de Madrid ha programado conciertos y 
representaciones teatrales en teatros y centros 
municipales de cultura de 1 O pueblos de la re
gión. En el caso de Getafe, el Centro Municipal 
de Cultura. situado en el número 50 de la calle 
Madrid, abrirá sus puertas el día 15 ai Grupo de 
Metales de la Orquesta Sinfónica de R TVE; el día 
22, el Teatro de Cámara de Madrid pondrá en es
cena «ENTREMESES» de Miguel de Cervantes. 
bajo la dirección de Angel Gutiérrez y, por últi
mo, el día 29 actuará el Cuarteto «Español» de 
Saxofones. 

Por otra parte, la Sala Pablo Serrano. del Cen
tro Cívico del Sector III, acogerá entre el 23 de 
marzo y el 9 de abril una exposición de grabados 
de la Asociación Cultural Escuela de Getafe. La 
sala está abierta de lunes a sábado. de 6 a 9 de la 
tarde. 111 

M A R z o 

EL S.I.A.Je 

8 

• 
• 

7 

SE CAMBIA DE SITIO 

El Servicio de Informa
ción y Asesoramiento Ju
venil, dependiente de la 
Delegación de Juventud. 
ha cambiado su sede por 
falta de espacio en la Casa 
de la Juventud de la calle 
Guadalajara a la calle :Vfa
drid, n.º 71, prim�r piso. 

nuevo teléfono del 
SJ.A.J. es el 6810013. 
Por lo demás. los monito

allí trabajan al ser-
de la reali-

zarán las mismas funcio
nes pero con más comodi
dad para todos. 
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CONVOCATORIAS 

CONCURSO DE FOTOGRAFIA 

DE TEMAS ANDALUCES 

La Casa d_e Andalucía de 
Getafe ha organizado el II 
Concurso de Fotografía de 
Temas Andaluces, al que 
pueden concurrir todos 
los aficionados que lo de-

. . 

seen, siempre concurrien
do con trabajos sobre te
mas andaluces en cual
quíer faceta. 

Los premios son de 
20.000 y el 

primero; de 15.000 ptas. y 
trofeo el segundo y de 
10.000 ptas. y trofeo el ter
cero, siempre en vales 
para material fotográfico. 
El de admisión de 
obras finaliza el día 18, a 
las 19,30 h., en la sede de 
la Casa de Andalucía, 
Avda. de los Angeles, n.º 
63. 11

PREMIOS LITERARIOS 

La PeH�2acrn,n de Ju
ventud ha convocado los 
Primeros Premios de Poe
sía, Cuentos, Novela Cor
ta y Ensayo para jóvenes 
de entre 18 y 30 años de la 
Comunidad de Madrid. 
Todos los premios tienen 
como tema común el lema 
«JUVENTUD 
como premio la edición de 
la obra galardonada y 
como plazo de admisión el 
30 de mayo en la nueva 
sede del Servicio de Infor
mación y Asesoramiento 

en la calle Ma-
n.º 71, 

ta o en la Casa de la Juven
tud de las Margaritas, calle 
Azahar, n.º 4. 

En el caso del Premio de 
Poesía, los originales de
berán tener una extensión 
máxima de 300 versos y 

mínima de 150, siendo la 
métrica libre. Cada autor 
sólo podrá presentar una 
obra, original e inédita. 
Los cuentos deberán tener 
una extensión máxima de 
15 folios, escritos a máqui
na, a doble espacio y por 
una sola cara. Los concur
santes al premio de Nove
la Corta podrán presentar 
obras con una extensión 
de entre 25 y 140 folios, 
mecanografiados, a doble 
espacio y por una sola 
cara. Por último, al pre
mio de Ensayo podrán 
presentarse con una sola 
obra más de un concur
sante, siempre y cuando 
los originales tengan un 
mínimo de 60 folios, me
canografiados, a doble es
pacio, por una sola cara y 
por triplicado. ■

PINTORES Y ESCULTORES 

DE GETAFE 

El prox1mo día 25 de 
marzo de 1987, a las 7 de 
la tarde, en el Salón de Ac
tos del Ayuntamiento, se 
celebrará una reunión con 
todos los pintores y escul
tores de la localidad, para 
comentar la posibilidad de 
hacer algún proyecto de 
Mural y también alguna 
escultura. 

La intención de la Dele
gación de Cultura es que 
aun habiendo distintas po
sibilidades de presentar 
proyectos, valoremos 
también los trabajos de 
grupos, colectivos o agru
paciones de varios artis
tas. 111 






